
  

Gemeinde Wiefelstede  26215 Wiefelstede, 24.10.2016 

Der Bürgermeister 

Fachdienst Schulen, Kultur und Sport 

Sachbearbeiter/in: Christian Rhein 

 

Beratungsvorlage 
 

Vorlagen-Nr.: B/0707/2016 

 

Angelegenheit / Tagesordnungspunkt 

 

Sporthallenkapazitäten in der Gemeinde Wiefelstede 

 

 

Beratungsfolge:  Sitzung am:  

Sport- und Kulturausschuss 08.11.2016 öffentlich 

Verwaltungsausschuss 28.11.2016 nicht öffentlich 

 

 

Situationsbericht / Bisherige Beratung: 

 

Die politischen Gremien haben sich in der Vergangenheit mit dem Antrag des TV Metjendorf 

04 e.V. auf Errichtung einer Gymnastikhalle sowie mit dem Antrag des SVE Wiefelstede e.V. 

auf Errichtung einer Ballsporthalle befasst. In die bisherige Diskussion floss auch die in 

absehbarer Zeit sanierungsbedüftige kleine Turnhalle in Metjendorf ein. Im Ergebnis hat der 

Gemeinderat in seiner Sitzung am 16.11.2015 beschlossen, für den Abriss der kleinen 

Turnhalle in Metjendorf und einem Ersatzbau als Zweifeldhalle auf dem Grundstück der 

Grundschule Metjendorf, Schulweg 11, einen Förderantrag zu stellen und diese Maßnahme 

vorbehaltlich der Zuschussgewährung mit einem Fördersatz von 45 % in den Jahren 

2017/2018 durchzuführen. 

 

Das Förderprogramm „Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend 

und Kultur“ ist auf ein sehr hohes Interesse gestoßen, so dass Städte und Gemeinden für ca. 

1.000 Projekte mit einem Volumen von 2 Mrd. Euro eine Förderung beantragt haben. Für das 

Bundesprogramm standen jedoch Bundesmittel in Höhe von 140 Mio. Euro zur Verfügung. 

Aufgrund der Vielzahl der Bewerbungen wurde der Antrag der Gemeinde Wiefelstede 

abgelehnt. 

 

Insbesondere für die Ratsmitglieder, die erstmalig in den Gemeinderat gewählt worden sind, 

werden als Anlage die bislang geführten Beratungen zusammenfassend beigefügt.  

 

        

 

Finanzierung: 
 

Aufgrund der Höhe der zu erwartenden Investitionen von 2,5 Millionen Euro und den 

anstehenden Investitionen in Pflichtaufgaben wird verwaltungsseitig die Realisierung einer 

entsprechenden Maßnahme ohne eine Förderung für nicht möglich gehalten. Haushaltsmittel 

wurden für entsprechende Maßnahmen nicht eingeplant. 
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Vorschlag / Empfehlung: 
 

Der Verwaltungsausschuss nimmt den Bericht zum Sachstand der Sporthallen zur Kenntnis. 

       

 

Anlagen:  
 

 

 

B-0707-2016 

 

Herrn BM Pieper o.V.i.A. mit der Bitte um Kenntnisnahme / Einvernehmen 

 

Gleichstellungsbeauftragte (zusammen mit der Einladung) 

 

 

 

 

 

Christian Rhein      Marcus Aukskel 

Fachdienstleiter      Fachbereichsleiter  
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